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Grußwort

Liebe Leserin, lieber Leser,

ich freue mich über Ihr Interesse an Oldenburg. 

In diesem Heft bekommen Sie Infos über Oldenburg.

Mir ist es wichtig, 

dass viele Menschen die Infos verstehen.

Deswegen ist das Heft in Leichter Sprache geschrieben.

Viele Menschen verstehen Leichte Sprache besser.

Oldenburg ist eine schöne Stadt.

Die Menschen leben gerne hier.

Und es ziehen immer mehr Menschen nach Oldenburg. 

Heute leben mehr als 170.000 Menschen in Oldenburg.

Das freut uns sehr.
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Die Menschen sollen sich in Oldenburg wohl fühlen.

Auch in der Zukunft.

Das ist uns sehr wichtig.

Die Menschen brauchen dafür:

•	 neue Wohnungen

•	 	neue Arbeits-Plätze

•	 	neue Ausbildungs-Plätze

•	 	gute Kinder-Betreuung

Dafür setzen wir uns ein.

Es gibt viele Angebote für die ganze Familie.

Wir bauen auch neue Kinder-Tagesstätten 

und wir erweitern das Angebot von den Schulen.

Wir wollen ein neues Haus für das Stadt-Museum bauen.

Wir wollen das Schwimm-Bad am Flötenteich erneuern.

Wir achten immer darauf,

dass Oldenburg eine schöne Stadt bleibt.

In diesem Heft gibt es viele Infos

über die Angebote von der Stadt Oldenburg.

Ich hoffe,

dass auch Sie gerne in unserer schönen Stadt leben.

Jürgen Krogmann
Oberbürgermeister
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1. Ankommen und Zurechtfinden
1.1 Service-Center

Die Stadt Oldenburg hat viele Ämter

für verschiedene Aufgaben.

Sie haben Fragen zu der Stadt Oldenburg?

Sie möchten einen Antrag stellen?

Wir helfen Ihnen.

Wir sagen Ihnen:

•	 wo Sie hingehen müssen

•	 welche Unterlagen Sie brauchen

•	 wann das Amt geöffnet hat.

Rufen Sie das Service-Center an.

Oder schreiben Sie eine E-Mail.

Service-Center Telefon 
0441 235-4444

E-Mail
servicecenter@stadt-oldenburg.de
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1.2 Welcome-Center

Welcome-Center heißt Willkommens-Büro.

Sie sind neu nach Oldenburg gezogen?

Oder Sie wollen nach Oldenburg ziehen?

Das Welcome-Center ist für Sie da:

Sie bekommen ein Geschenk-Paket mit Infos über Oldenburg 

und Tipps für die Freizeit für die ganze Familie.

Das Welcome-Center hilft

•	 bei der Wohnungs-Suche

•	 bei der Arbeits-Suche 

•	 bei der Suche nach Kinder-Betreuung

•	 bei der Suche nach einem Sprach-Kurs.

Die Beratung im Welcome-Center ist kostenlos.

Welcome-Center Oldenburg
Pferdemarkt 14

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2991

E-Mail 
welcome@stadt-oldenburg.de
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1.3 Bürger-Büros

Es gibt zwei Bürger-Büros in Oldenburg:

das Bürger-Büro Mitte und

das Bürger-Büro Nord.

Das können Sie im Bürger-Büro machen:
•	 neue Adresse anmelden 

•	 bei Umzug nach Oldenburg

•	 bei Umzug in Oldenburg

•	 Melde-Bescheinigung bekommen 

Darin steht,  

wo Sie wohnen 

und dass Sie gemeldet sind.

•	 einen Reise-Pass oder Personal-Ausweis beantragen 

Dafür müssen Sie die deutsche Staats-Bürgerschaft haben.

•	 Ihre Religion ändern 

•	 ein Auto anmelden

•	 Fragen zum Führer-Schein klären
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•	 eine Sperr-Müll-Karte kaufen 

Sperr-Müll sind alte und kaputte Möbel  

oder sehr große Dinge, 

die Sie wegwerfen möchten.

•	 verlorene Dinge suchen 

Im Fund-Büro werden gefundene Sachen aufbewahrt.

Bürger-Büro Mitte
Pferdemarkt 14

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-4444

E-Mail 
buergerbuero-mitte@stadt-oldenburg.de

Bürger-Büro Nord
Stiller Weg 10

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-4444

E-Mail 
buergerbuero-nord@stadt-oldenburg.de
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1.4 Standesamt

Das Standes-Amt begleitet Sie über Ihr ganzes Leben.

Das Standes-Amt hat viele Aufgaben.

Zum Beispiel:

•	 Erstellen von Geburts-Urkunden

•	 Erstellen von Sterbe-Urkunden

•	 Anmeldung zur Ehe-Schließung

•	 Ehe-Schließung 

•	 Wieder-Annahme vom Geburts-Namen

•	 Vaterschafts-Anerkennung

•	 Kirchen-Austritte

Standes-Amt
Pferdemarkt 1

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2544

E-Mail 
standesamt@stadt-oldenburg.de
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1.5 Ausländer-Büro

Sie kommen nicht aus Deutschland?

Sie haben Fragen zu Ihrem Aufenthalts-Status 

oder zur Einbürgerung?

Zum Beispiel:

•	 Darf ich in Deutschland bleiben?

•	 Kann mein Aufenthalts-Recht unbefristet verlängert werden?

•	 Kann ich eingebürgert werden?

Das Ausländer-Büro beantwortet Ihre Fragen und hilft Ihnen.

Ausländer-Büro
Pferdemarkt 14

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3853

E-Mail 
auslaenderbuero@stadt-oldenburg.de
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1.6 Abfall-Wirtschafts-Betrieb

In Oldenburg leben viele Menschen.

Viele Menschen machen auch viel Müll.

Jede Stadt soll sauber sein.

Deshalb muss jemand den Müll wegbringen.

Das nennt man Müll-Entsorgung.

In Oldenburg macht das der Abfall-Wirtschafts-Betrieb.

Es gibt verschiedene Sorten von Müll.

Deswegen trennen wir den Müll.

Sie müssen schauen: 

Welches Material ist das?

Dann werfen Sie den Müll in die richtige Müll-Tonne.

Die richtige Müll-Tonne ist:

Telefon 
0441 235-4444

E-Mail 
info@awb-oldenburg.de
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Müll trennen ist gut für die Umwelt.

Aus vielen gleichen Abfällen entstehen neue Sachen.

Zum Beispiel

•	 aus altem Glas werden neue Glas-Flaschen gemacht

•	 aus altem Papier wird neues Papier gemacht.

Müll trennen hilft die Umwelt zu schützen.

Und Oldenburg sauber zu halten.

Abfall-Wirtschafts-Betrieb
Wehdestraße 70

26123 Oldenburg

Telefon 
0441 235-4444

E-Mail 
info@awb-oldenburg.de

Bildquellen: MigrenArt/Adobe Stock, Andrey Kokidko/AdobeStock, Winai Tepsuttinun/Adobe Stock, Adempercem/Adobe Stock, 
Ssstocker/AdobeStock, Vectorpocket/Freepik, Macrovektor/Freepik, Starline/Freepik, Zlatko Plamenov/Freepik, MarySan, Die 
Stadtreiniger
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2. Kinder und Familie
2.1 Amt für Jugend und Familie

Sie haben Fragen zur Erziehung von Kindern?

Oder zu Ihrer Partnerschaft?

Wir helfen Ihnen.

Wir beraten Sie.

Sie können Ihr Kind bei uns für die Krippe anmelden.  

Eine Krippe ist für Babys und kleine Kinder bis 3 Jahre.

Sie können Ihr Kind bei uns für den Kinder-Garten anmelden. 

Ein Kinder-Garten ist für Kinder ab 3 Jahren.

Amt für Jugend und Familie
Bergstraße 25

26122 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2406

E-Mail 
jugend-familie@stadt-oldenburg.de
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2.2 Kinder-Tages-Betreuung

Familien sollen sich in Oldenburg wohl fühlen.

Gute Kinder-Betreuung ist dafür sehr wichtig.

Es gibt viele Informationen zur Kinder-Tages-Betreuung.

Infos dazu bekommen Sie hier:
www.oldenburg.de/kindertagesbetreuung

Die Infos gibt es in verschiedenen Sprachen.

Sie können auch anrufen.

Service-Büro Kinder-Tages-
Betreuung
Bergstraße 25

26122 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3736

oder 0441 235-3739

oder 0441 235-3753
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2.3 Förderung von Kindern und frühe Unterstützung 
von Familien

Es gibt viele Angebote für Familien mit Kindern bis zu 6 Jahren.

Es gibt Angebote für:

•	 Sprach-Förderung

•	 gemeinsame Spiele

•	 frühe Bildung

•	 Stärkung der Eltern

Team Frühe Hilfen und Prävention
Bergstraße 25

26122 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3568

0441 235-2058

0441 235-3097
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2.4 Stadt-Teil-Treff

Gemeinwesen-Arbeit
Es gibt vier Stadt-Teile mit Gemeinwesen-Arbeit in Oldenburg:

•	 in Ohmstede

•	 in Kreyenbrück

•	 in Bloherfelde/Eversten

•	 in Dietrichsfeld

Das sind Treff-Punkte für die Menschen aus dem Stadt-Teil.

Es gibt viele Angebote für Kinder, Erwachsene und ältere Menschen.

Wenn Sie Hilfe brauchen,

bekommen Sie Beratung.

Zum Beispiel bei Fragen zur Erziehung

oder bei Problemen im Alltag.

Wir helfen auch bei Anträgen

und Post von Behörden.

Die Stadt-Teil-Treffs arbeiten mit vielen anderen 

Einrichtungen zusammen.
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Diese Stadt-Teil-Treffs gibt es in Oldenburg

Stadt-Teil-Treff 
Bloherfelde/Eversten
Bloherfelder Straße 173

26129 Oldenburg

Telefon 
0441 560-1165

E-Mail
kennedyviertel@stadt-oldenburg.de

Stadt-Teil-Treff Dietrichsfeld
Alexanderstraße 331

26127 Oldenburg

Telefon 
0441 570-7892

E-Mail
gwa-dietrichsfeld@stadt-oldenburg.de

Stadt-Teil-Treff Kreyenbrück
Alter Postweg 1

26133 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3292

E-Mail
gwa-kreyenbrueck@stadt-oldenburg.de

Kultur-Zentrum Rennplatz
Kurlandallee 4

26125 Oldenburg

Telefon 
0441 381-424

E-Mail
kulturzentrum-rennplatz@stadt-oldenburg.de
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2.5 Soziale Dienste

Brauchen Sie Hilfe bei der Erziehung von Ihren Kindern?

Haben Sie Fragen zu Ihrer Partnerschaft?

Die sozialen Dienste helfen Ihnen.

Die sozialen Dienste beraten Sie.

Zu diesen Zeiten können Sie uns erreichen:

Jeden Montag, Dienstag und Mittwoch von 8 Uhr bis 15.30 Uhr

Jeden Donnerstag von 12 Uhr bis 15.30 Uhr

Jeden Freitag von 8 Uhr bis 13 UhrTelefon 
0441 381-424

E-Mail
kulturzentrum-rennplatz@stadt-oldenburg.de
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Diese sozialen Dienste gibt es in Oldenburg

Allgemeiner Sozial-Dienst Mitte/Ost
Europaplatz 10

26123 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3190

E-Mail
ASD-Mitte-Ost@stadt-oldenburg.de

Allgemeiner Sozial-Dienst West
Bloherfelder Straße 196

26129 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3180

E-Mail
ASD-West@stadt-oldenburg.de

Allgemeiner Sozial-Dienst Süd
Alter Postweg 1a

26133 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3050

E-Mail
ASD-Sued@stadt-oldenburg.de

Allgemeiner Sozial-Dienst Nord
Alexanderstraße 333

26127 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3169

E-Mail
ASD-Nord@stadt-oldenburg.de
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Diese sozialen Dienste gibt es in Oldenburg

Psychologische Beratungs-Stelle
für Eltern, Kinder und Jugendliche
Donnerschweer Straße 43

26123 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3500

E-Mail
Psychologische.Beratung@stadt-oldenburg.de

Kinder-Schutz-Zentrum Oldenburg
Friederikenstraße 3

26135 Oldenburg

Telefon 
0441 177-88

E-Mail
praevention@kinderschutz-ol.de

Internet
www.kinderschutz-ol.de

https://www.kinderschutz-ol.de/
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Tipp!
Der Oldenburg Pass
Manche Menschen haben sehr wenig Geld.

Für diese Menschen ist der Oldenburg Pass.

Mit dem Oldenburg Pass bekommen Sie Rabatte.

Das heißt:

Sie müssen weniger Geld bezahlen.

Zum Beispiel im Theater.

Hier bekommen Sie den Oldenburg Pass

Bürger-Büro Mitte

Pferdemarkt 14

26122 Oldenburg

Telefon

0441 235 4444

Zu diesen Zeiten können Sie uns erreichen:

Jeden Montag, Dienstag und Mittwoch von 8 Uhr bis 15.30 Uhr

Jeden Donnerstag von 8 Uhr bis 18 Uhr

Jeden Freitag von 8 Uhr bis 12 Uhr
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2.6 Freizeit-Angebote für Kinder und Jugendliche

Freizeit-Stätten
In Oldenburg gibt es Freizeit-Stätten.

Kinder können dort:

•	 mit anderen Kindern spielen

•	 zusammen kochen

•	 Sport machen 

Hier finden Sie mehr Infos:
www.oldenburg.de/freizeitstaetten
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Diese städtischen Freizeit-Stätten gibt es in Oldenburg:

Cadillac
Huntestraße 4a

26135 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3800

E-Mail
cadillac@stadt-oldenburg.de

Abenteuer-Spielplatz
Brandsweg 60

26131 Oldenburg

Telefon 
0441 592171

Freizeit-Stätte Bürgerfelde
Alexanderstraße 209

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 885-0508

E-Mail
fst-buergerfelde@stadt-oldenburg.de

Freizeit-Stätte Kreyenbrück
Brandenburger Straße 38

26133 Oldenburg

Telefon 
0441 44105

E-Mail
fst-kreyenbrueck@stadt-oldenburg.de
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Freizeit-Stätte Ofenerdiek
Lagerstraße 34

26125 Oldenburg

Telefon 
0441 601950

E-Mail
fst-ofenerdiek@stadt-oldenburg.de

Freizeit-Stätte Osternburg
Kampstraße 22	

26135 Oldenburg

Telefon 
0441 25893 

E-Mail
fst-osternburg@stadt-oldenburg.de

Kultur-Zentrum Rennplatz
Kurlandallee 4

26125 Oldenburg

Telefon 
0441 381424

E-Mail
kulturzentrum-rennplatz@stadt-oldenburg.de
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2.7 Ferien-Pass

In den Sommer-Ferien gibt es besondere Angebote für Kinder.

Ihre Kinder möchten an den Angeboten teilnehmen?

Dann müssen Sie Ihr Kind anmelden. 

Die Anmeldung macht man im Internet.

Der Ferien-Pass ist für Kinder zwischen 7 und 17 Jahren.

Viele Angebote sind kostenlos.

Für die Frei-Bäder müssen die Kinder weniger Eintritt bezahlen.

Hier bekommen Sie Hilfe:

Büro des Fach-Dienstes 
Jugend und Gemeinwesen-Arbeit
Von-Finckh-Straße 1

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-80	

Internet
www.ferienpass-oldenburg.de

https://www.ferienpass-oldenburg.de
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2.8 Das Büro für Kinder und Jugendliche 

Kinder und Jugendliche sollen mitbestimmen.

Wir sprechen gemeinsam über  Ideen und Vorschläge.

Zum Beispiel:

•	 Wo soll es neue Spiel-Plätze geben?

•	 Welche wichtigen Rechte müssen Kinder haben?

•	 andere politische Themen

Kinder aus anderen Ländern

und Kinder mit Behinderungen 

sollen auch in das Büro kommen. 

Das ist uns sehr wichtig.

Kinder- und Jugend-Büro 
der Stadt Oldenburg
Alexanderstraße 65

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3690

E-Mail
kijubuero@stadt-oldenburg.de
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3. Schule und Bildung
3.1 Das Amt für Schule und Bildung 

Das Amt für Schule und Bildung ist

Träger der Schulen in Oldenburg.

Das bedeutet:

Das Amt kümmert sich 

um die Schul-Gebäude und die Ausstattung.

Und das Amt bezahlt die Schul-Busse.

Das Land Niedersachsen bestimmt über 

die inneren Aufgaben in der Schule.

Das sind zum Beispiel:

Lehr-Pläne und

die Anstellung von Lehrern und Lehrerinnen.

Hier gibt es mehr Infos: 
www.oldenburg.de/schule

Sie können auch das Service-Center anrufen.

Telefon
0441 235-4444
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3.2 Diese Schul-Formen gibt es in Oldenburg

Die Grund-Schule:
Alle Schüler und Schülerinnen gehen in die Grund-Schule.

Die Grund-Schule dauert 4 Jahre lang.

Viele Grund-Schulen haben auch ein Angebot am Nachmittag.

Dann heißen sie Ganz-Tags-Grund-Schule.

Sie müssen das Kind direkt in der Grund-Schule anmelden.

Hier finden Sie eine Grund-Schule in Ihrer Nähe:
www.oldenburg.de/grundschulbezirke

Nach der 4. Klasse geht das Kind 

auf eine weiter-führende Schule.

Die Eltern entscheiden selbst, 

auf welche Schule ihr Kind gehen soll.

Sie müssen das Kind direkt an der Schule anmelden.

Hier finden Sie eine Liste von allen Schulen:

www.oldenburg.de/schulen-in-oldenburg

Die Ober-Schule:
Diese Abschlüsse können die Schüler hier machen:

•	 Hauptschul-Abschluss

•	 Realschul-Abschluss

https://www.oldenburg.de/startseite/wissenschaft-bildung/schule/hilfe-bei-der-schulwahl/grundschulbezirke.html
http://www.oldenburg.de/schulen-in-oldenburg
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Die Integrierte Gesamt-Schule:
Diese Abschlüsse können die Schüler und Schülerinnen hier machen:

•	 Hauptschul-Abschluss

•	 Realschul-Abschluss

•	 Abitur

Das Gymnasium:
Auf dem Gymnasium können Schüler und Schülerinnen 

das Abitur machen.

Die Förder-Schule:
Schüler mit Beeinträchtigung können zu einer Förder-Schule gehen.

Dort bekommen sie besondere Hilfen. 

Schüler mit Beeinträchtigung dürfen auch an eine andere Schule gehen.

Das Oldenburg-Kolleg und das Abend-Gymnasium:
Diese Schulen sind für Erwachsene.

Erwachsene können hier das Abitur machen.

Die Berufs-bildenden Schulen:
Wer eine Ausbildung in einem Betrieb macht,

muss zur Berufs-Schule gehen.

An der Berufs-Schule lernt man für einen Beruf.

Die Schüler gehen einmal in der Woche zur Schule.

Die anderen Tage arbeiten sie im Betrieb.

Man kann auch verschiedene Schul-Abschlüsse machen.

Zum Beispiel:

•	 Hauptschul-Abschluss

•	 Realschul-Abschluss

•	 oder Abitur.

Dafür gehen die Schüler von Montag bis Freitag zur Schule.

Mittag-Essen in der Schule:
In Ganz-Tags-Schulen gibt es warmes Mittag-Essen.

Die Schüler essen gemeinsam in der Mensa.

Das Mittag-Essen kostet Geld.

Wenn Sie ein Recht auf Hilfe für Bildung und Teilhabe haben,

kostet das Essen kein Geld.

Sie bekommen mehr Infos dazu in der Schule.
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Die Berufs-bildenden Schulen:
Wer eine Ausbildung in einem Betrieb macht,

muss zur Berufs-Schule gehen.

An der Berufs-Schule lernt man für einen Beruf.

Die Schüler gehen einmal in der Woche zur Schule.

Die anderen Tage arbeiten sie im Betrieb.

Man kann auch verschiedene Schul-Abschlüsse machen.

Zum Beispiel:

•	 Hauptschul-Abschluss

•	 Realschul-Abschluss

•	 oder Abitur.

Dafür gehen die Schüler von Montag bis Freitag zur Schule.

Mittag-Essen in der Schule:
In Ganz-Tags-Schulen gibt es warmes Mittag-Essen.

Die Schüler essen gemeinsam in der Mensa.

Das Mittag-Essen kostet Geld.

Wenn Sie ein Recht auf Hilfe für Bildung und Teilhabe haben,

kostet das Essen kein Geld.

Sie bekommen mehr Infos dazu in der Schule.
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3.3 Inklusion an Oldenburger Schulen

Alle Menschen sollen möglichst überall mitmachen können.

Eltern von Kindern mit Beeinträchtigung können entscheiden:

Soll mein Kind auf eine Förder-Schule gehen?

Oder soll mein Kind auf eine andere Schule gehen?

Die Landes-Schul-Behörde berät Sie.

Hier können Sie einen Termin vereinbaren:

Regionales Beratungs- und 
Unterstützungs-Zentrum  
Inklusive Schule 
Stadt Oldenburg

Telefon 
0441 20546-132

0441 20546-164

Fax
0441 20546-199
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3.4 Sprach-Förderung

Manche Kinder kommen aus anderen Ländern.

Sie sind erst kurz in Deutschland.

Sie sprechen noch nicht so gut Deutsch.

Für diese Kinder gibt es Sprach-Unterricht an den Schulen.

Diese Kinder können eine Sprach-Lern-Klasse besuchen.

Dort lernen sie die deutsche Sprache.

Sie haben Fragen dazu?

Hier gibt es Beratung:

Schul-Einstiegs-Beratung
Bloherfelder Straße 39 

Zimmer 0.09

26129 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2948

E-Mail
schuleinstieg@stadt-oldenburg.de

Offene Beratungs-Zeiten:
Montag von 9 bis 12 Uhr

Donnerstag von 14 bis 16 Uhr

Mehr Infos zum Thema gibt es hier:
Amt für Schule und Bildung

Bergstraße 25

26122 Oldenburg 

Telefon 
0441 235-2336

E-Mail
schule-bildung@stadt-oldenburg.de
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3.5 Schüler-Beförderung

Alle Schüler von der 5. bis zur 10. Klasse

bekommen ein Bus-Ticket.

Das Bus-Ticket ist kostenlos.

Das Bus-Ticket heißt MIA Junior Ticket

Sie können eine andere Schüler-Beförderung beantragen

wenn der Schüler nicht alleine zur Schule kommen kann

Den Antrag stellen Sie beim Amt für Schule und Bildung.

Mehr Infos bekommen Sie hier:

Amt für Schule und Bildung
Montag bis Freitag 

von 8 bis 14 Uhr

Telefon 
0441 235-2431

E-Mail
schule-bildung@stadt-oldenburg.de
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3.6 Team Wendehafen

Das Team Wendehafen bietet Beratung zu diesen Themen:

•	 Probleme in der Schule.  

Was kann ich machen?

•	 Mein Kind fehlt in der Schule.  

Wer hilft mir?

•	 Welche Ausbildung kann mein Kind machen?

Wir helfen jungen Menschen bei Fragen und Problemen.

Wir helfen bei der Suche nach:

•	 einem Praktikums-Platz

•	 	einem Ausbildungs-Platz 

•	 	einer Arbeit 

Wir helfen bei Bewerbungen.

Sie können mit dem Bus zu uns fahren:

Bus 309 Richtung Bloherfelde/Eschenplatz

Haltestelle Leipziger Straße

Team Wendehafen
Bloherfelder Straße 39

26129 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2973

E-Mail
teamwendehafen@stadt-oldenburg.de
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4. Arbeit und Beschäftigung
4.1 Das Amt für Wirtschafts-Förderung der Stadt Oldenburg

Die Wirtschaft in Oldenburg ist stark.

Das heißt:

Die Geschäfte in Oldenburg verdienen viel Geld.

Es gibt viele Arbeits-Plätze.

Das soll so bleiben.

Darum kümmert sich das Amt für Wirtschafts-Förderung.

Das sind Aufgaben vom Amt für Wirtschafts-Förderung:

•	 Das Amt macht Werbung für Oldenburg.

•	 	Die Wirtschaft in Oldenburg soll noch stärker werden. 

•	 	Oldenburg soll sich weiter entwickeln. 

Das Amt berät Firmen.

Zum Beispiel: 

•	 wo gibt es Förder-Mittel 

•	 	wo gibt es Fach-Kräfte. 

Das Amt berät Menschen,

die eine Firma gründen möchten.
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Das Amt kümmert sich um Grundstücke und Gebäude.

Das Amt kümmert sich um die Regional-Entwicklung. 

Das heißt: 

Die Gegend um Oldenburg soll sich gut entwickeln.

Amt für Wirtschafts-Förderung
Industriestraße 1c

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2350

E-Mail
wirtschaftsfoerderung@stadt-oldenburg.de

Internet
www.oldenburg.de/wirtschaft

https://www.oldenburg.de/wirtschaft
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4.2 Die Agentur für Arbeit

Die Agentur für Arbeit hilft allen Menschen,

wenn sie Fragen zum Thema Arbeit haben.

Zum Beispiel:

•	 wenn sie eine Ausbildung machen wollen

•	 wenn sie ein Studium machen wollen

•	 wenn sie eine Weiterbildung machen wollen

•	 wenn sie einen neuen Arbeits-Platz suchen

Die Agentur für Arbeit vermittelt die Menschen

an Firmen in der Region,

wenn die Firmen 

freie Arbeits-Stellen 

oder Ausbildungs-Stellen haben. 
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Die Agentur für Arbeit zahlt Geld,

wenn Menschen ihren Arbeitsplatz verloren haben.

Das Geld nennt man Arbeitslosen-Geld 1.

Die Abkürzung ist ALG1.

Agentur für Arbeit
Stau 70

26122 Oldenburg

Telefon 
für Arbeit-Nehmer

0800 4 5555 00 

Montag bis Freitag von 8 bis 18 Uhr

Der Anruf kostet nichts.

Telefon 
für Arbeit-Geber

0800 4 5555 20 

Der Anruf kostet nichts.

Mehr Infos
www.arbeitsagentur.de

Die Internet-Seite gibt es

•	 auf Englisch

•	 auf Französisch

•	 und in Leichter Sprache

https://www.arbeitsagentur.de


40

4.3 Das Job-Center Oldenburg

Das Job-Center hilft Menschen, 

die bedürftig sind.

Bedürftig heißt:

•	 Sie verdienen kein Geld.

•	 Oder sie verdienen sehr wenig Geld.

•	 Sie können ihren Lebens-Unterhalt nicht selbst bezahlen.

Das Job-Center hilft, 

eine Arbeits-Stelle

oder einen Ausbildungs-Platz zu finden.

Manchmal müssen Menschen etwas Neues lernen

für einen neuen Arbeits-Platz.

Das Job-Center sagt, 

welche Kurse es gibt. 

Das Job-Center bezahlt die Kurse.
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Grund-Sicherung:
Manche Menschen haben keine Arbeit.

Oder sie verdienen sehr wenig Geld.

Das Job-Center bezahlt den Menschen dann Geld.

Dieses Geld heißt Grund-Sicherung.

Die Grund-Sicherung heißt auch Hartz IV.

IV ist eine römische Zahl.

IV bedeutet 4.

Sozial-Geld: 
Manche Menschen sind krank.

Sie können nicht arbeiten.

Das Job-Center bezahlt den Menschen dann Sozial-Geld.
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Bildung und Teilhabe:
Eltern können zusätzlich Geld 

für ihre Kinder bekommen.

Das Geld ist für Bildungs-Angebote 

und für Freizeit-Angebote.

Zum Beispiel:

•	 Schul-Ausflüge

•	 	Klassen-Fahrten

•	 	Ausflüge mit dem Kinder-Garten

•	 	Bücher, Hefte und Stifte für die Schule

•	 	Nach-Hilfe

•	 	Mittag-Essen in der Schule

•	 	Beitrag in einem Verein

Wir beraten Sie gerne:

Job-Center Oldenburg 
Stau 70

26122 Oldenburg

Telefon 
0441 219-700 

Montag bis Freitag von 8 bis 18 Uhr

E-Mail
jobcenter-oldenburg@jobcenter-ge.de

Internet
www.jobcenter-oldenburg.de

https://www.jobcenter-ge.de/Jobcenter/Oldenburg/DE/Home/home_node.html
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5. Gesundheit und Leben
5.1 Das Gesundheits-Amt

Beratung für Menschen mit Beeinträchtigung/Behinderungen 
und ihre Angehörigen 
Erwachsene (ab 18 Jahre)

Alle Menschen in Oldenburg sollen gesund bleiben.

Das Gesundheits-Amt informiert über Gesundheit.

Diese Angebote gibt es:

Beratung für Menschen mit Beeinträchtigungen/Behinderungen 
und ihre Angehörigen 
Kinder und Jugendliche (0-17 Jahre) 

Telefon
0441 235-4136	

0441 235-8656	

E-Mail
kindergesundheit@stadt-oldenburg.de

Telefon
0441 235-8655

E-Mail
tim.streit@stadt-oldenburg.de
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Der Sozial-psychiatrische Dienst 
Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen beraten Menschen 

mit psychischen Krankheiten.

Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen beraten Menschen 

mit seelischen Behinderungen.

Telefon
0441 235-8662

AIDS-Beratung 
Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen beraten zum Thema 

HIV und Aids.

Sie können einen HIV Test machen.

Der HIV Test ist  kostenlos.

Telefon
0441 235-8619

Im Internet finden Sie die aktuellen Sprechzeiten.

Belehrung nach dem Infektions-Schutz-Gesetz
Sie arbeiten mit Lebens-Mitteln?

Dann müssen Sie an einer Belehrung teilnehmen

über Infektions-Schutz.

Die Belehrung macht das Gesundheits-Amt.

Telefon
0441 235-4444
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Ein Projekt vom Gesundheits-Amt: GUSTL
Dieses Angebot ist für

•	 schwangere Frauen

•	 Familien mit Babys von 0-1 Jahre

In diesem Projekt arbeiten

•	 Familien-Hebammen und

•	 Kranken-Schwestern

Sie bieten 

•	 Beratung

•	 praktische Unterstützung

Sie beantworten Fragen zur Schwangerschaft.

Sie wissen viel über die Geburt und über Babys.

Sie kommen zu Ihnen nach Hause.

Telefon
0441 235-8639

E-Mail
gustl@stadt-oldenburg.de

Gesundheits-Amt Oldenburg
Industriestraße 1b

26121 Oldenburg

Telefon
0441 235-4444

E-Mail
gesundheitsamt@stadt-oldenburg.de
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5.2 Amt für Zuwanderung und Integration

Alle Menschen in Oldenburg sollen gut leben. 

Egal, woher sie kommen. 

Egal, wie lange sie schon in Deutschland leben.

Das Amt für Zuwanderung und Integration hilft dabei.

Das Amt hat 2 Fachdienste.

Ein Fachdienst heißt:

Zentrales Flüchtlings-Management
Dieser Fachdienst hilft Menschen im laufenden Asyl-Verfahren.

Wenn der Asyl-Antrag bewilligt wird

gibt es Hilfen.

Zum Beispiel:

•	 bei der Wohnungs-Suche

•	 Hilfe durch Sozial-Arbeiter

•	 bei Anträgen beim Job-Center

•	 Geld zum Leben

In Oldenburg gibt es eine Gemeinschafts-Unterkunft 

für Asyl-Bewerber. 

Dort wohnen viele Asyl-Bewerber zusammen. 

Dort gibt es auch Beratung durch Sozial-Arbeiter. 

Es gibt auch Wohnungen für Asyl-Bewerber. 

Die Wohnungen sind in der ganzen Stadt verteilt.
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Diese Hilfen gehen auch dann weiter

wenn der Asyl-Antrag abgelehnt wird.

Der andere Fachdienst heißt: Integration
Dieser Fachdienst hilft:

•	 Migranten und Migrantinnen 

Das sind Menschen aus anderen Ländern.

•	 Und Menschen, die Migranten helfen wollen.

Der Fachdienst hilft bei Fragen

zum Beispiel zu:

•	 Schule

•	 	Sprache lernen

•	 	Arbeit

•	 	Übersetzungen in Ihre Sprache

Es gibt ehrenamtliche Mitarbeiter.

Sie kommen auch zu Ihnen nach Hause.

Und es gibt Mitarbeiter von der Stadt.

Sie beraten an verschiedenen Orten in der Stadt.

Die Beratung und Hilfe ist immer kostenlos.

Amt für Zuwanderung und 
Integration
Blohrfelder Straße 39

26129 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3581

E-Mail
integration@stadt-oldenburg.de
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5.3 Pflegestützpunkt der Stadt Oldenburg
(siehe auch SPN der Stadt Oldenburg auf Seite 71)

Pflegebedürftigkeit …

… stellt für alle Beteiligten zunächst

eine große Herausforderung dar.

Besonders zu Beginn stellen sich viele

Fragen, zum Beispiel:

•	 Wie kann ich in vertrauter

•	 	Atmosphäre weiterleben?

•	 	Welche Unterstützung benötige ich?

•	 	Welche Anträge muss ich stellen?

•	 	Welche Kosten kommen auf mich zu?

Wir beraten Sie über

•	 ambulante Pflegedienste

•	 	Tages- oder Kurzzeitpflege

•	 	Krankheitsbilder, unter anderem Demenz

•	 	geeignete Pflegeeinrichtungen

•	 	Leistungen der Pflegeversicherung

•	 	Finanzierung von Hilfen

•	 weitere pflegespezifische Themen

Senioren- und Pflegestützpunkt 
Niedersachen 
Straßburger Straße 8 

26123 Oldenburg

Telefonnummer
0441 235 3780

E-Mail-Adresse
pflegestuetzpunkt@stadt-oldenburg.de
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6. Kultur, Freizeit und Sport
6.1 Das Kultur-Büro

Das Kultur-Büro organisiert kulturelle Veranstaltungen.

Zum Beispiel:

•	 Theater

•	 Musik

•	 Ausstellungen

•	 Feste

Das Kultur-Büro fördert

•	 Kultur-Projekte

•	 Menschen, die Kultur machen.

Zum Kultur-Büro gehören:

•	 Literatur-Haus

•	 	Kultur-Zentrum PFL

•	 	Kultur-Begegnungen

•	 	Carl-von-Ossietzky Preis für Politik und Zeit-Geschichte

•	 	Kulturelle Bildung

•	 	Gedenk- und Erinnerungs-Kultur

Die Menschen in Oldenburg können Räume im PFL mieten.

Für eigene Kultur-Veranstaltungen.

Kultur-Büro
Peterstraße 23

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2409

E-Mail
kulturbuero@stadt-oldenburg.de
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6.2 Die Musik-Schule 

Die Musik-Schule bietet Musik-Unterricht an.

Die Musik-Schule ist für 

•	 Kinder

•	 	Jugendliche 

•	 	und Erwachsene.

Sie können alleine Unterricht nehmen.

Oder in einer Gruppe.

Sie können fast alle Musik-Instrumente lernen.

Die Musik-Schule organisiert auch Auftritte.

Musik-Schule
Baumgartenstraße 12

26122 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2735

E-Mail
musikschule@stadt-oldenburg.de
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6.3 Die Stadt-Bibliothek Oldenburg

In einer Bibliothek können Sie Bücher ausleihen.

Es gibt 6 Bibliotheken: 

•	 Stadt-Bibliothek im PFL

•	 Kinder-Bibliothek am PFL

•	 4 Bibliotheken in 4 Stadt-Teilen

In den Bibliotheken gibt es:

•	 Bücher

•	 	Spiele

•	 	CDs

•	 	viele andere Medien

Wir beraten Sie gerne.

Sie müssen sich in der Bibliothek anmelden,

wenn Sie etwas ausleihen möchten.

Sie brauchen dafür:

•	 Ihren Personal-Ausweis

•	 oder Ihren Reise-Pass und Ihre Melde-Bestätigung 

Kinder brauchen eine Einverständnis-Erklärung 

von ihren Eltern.
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Für die Anmeldung gibt es ein Formular.

Das Formular gibt es in der Stadt-Bibliothek.

Oder im Internet.

Sie bekommen dann einen Bibliotheks-Ausweis.

Dieser Ausweis ist nur für den,

der sich angemeldet hat.

Hier finden Sie Bibliotheken in Oldenburg:

Stadt-Bibliothek
Peterstraße 3

Telefon 
0441 235-3021

Kinder-Bibliothek 
Peterstraße 1

Telefon
0441 235-2893

Stadtteil-Bibliothek Eversten 
Brandsweg 50

Telefon
0441 5 77 16

Stadtteil-Bibliothek Flötenteich
Hochheider Weg 169

Telefon
0441 38 14 36

Stadtteil-Bibliothek Kreyenbrück  
Alter Postweg 1

Telefon
0441 235-4280
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Stadtteil-Bibliothek Ofenerdiek 
Lagerstraße 39

Telefon 
0441 60 28 77

E-Mail
stadtbibliothek@stadt-oldenburg.de 

Internet
www.stadtbibliothek-oldenburg.de 

Oldenburger Kinder- und Jugend-Buch-Messe
In Oldenburg gibt es eine Buch-Messe.

Jedes Jahr im November.

Die Buch-Messe ist für Kinder und Jugendliche.

Die Buch-Messe heißt

KIBUM
Das ist die Abkürzung von

Kinder-Buch-Messe

Auf der KIBUM gibt es viele neue Bücher 

für Kinder und Jugendliche.

Sehr viele Menschen besuchen die KIBUM.
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6.4 Das Sport-Büro

Sie können in Oldenburg viele Sport-Arten machen.

Alleine oder im Verein.

Es gibt sehr viele Sport-Vereine in Oldenburg.

Sie können sich in einem Sport-Verein anmelden.

Infos zu den Sport-Vereinen finden Sie hier:
www.stadtsportbund-oldenburg.de

Es gibt Sport-Projekte 

für Menschen mit Migrations-Hintergrund.

Zum Beispiel:

•	 Schwimm-Kurse für Frauen

•	 Fußball für Kinder und Jugendliche 

Das Projekt heißt MICK.

•	 Basket-Ball für Kinder und Jugendliche 

Das Projekt heißt BIG.

Infos zu den Integrations-Sport-Projekten finden Sie hier:
www.stadtsportbund-oldenburg.de/tag/integration

https://www.stadtsportbund-oldenburg.de
https://www.stadtsportbund-oldenburg.de/tag/integration
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6.4 Das Sport-Büro

Es gibt auch viele spannende Sport-Veranstaltungen.

Zum Zuschauen.

Zum Beispiel:

•	 Basket-Ball: EWE Baskets 

•	 	Hand-Ball: VfL Oldenburg 

•	 	Fußball: VfB Oldenburg 

•	 	Football: Oldenburg Knights

Infos zu den Angeboten finden Sie hier:
www.oldenburg.de/sport

Sport-Büro
Peterstraße 1

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2422

E-Mail
sport@stadt-oldenburg.de
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6.5 Die Museen

Es gibt viele Museen in Oldenburg.

Dort gibt es Ausstellungen.

Und es gibt Veranstaltungen und Führungen

für Kinder und für Erwachsene.

Es gibt auch Work-Shops.

So nennt man Veranstaltungen,

bei denen man selber etwas machen kann.
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Diese Museen gibt es:

Das Stadt-Museum Oldenburg
Hier gibt es Ausstellungen über die Geschichte 

von der Stadt Oldenburg.

Und es gibt zwei alte Villen.

Dort hat früher Theodor Francksen gewohnt.

Er hat das Stadt-Museum gegründet.

Die Villen sind noch genau so wie früher.

So kann man heute sehen,

wie das Leben früher in Oldenburg war.

Stadtmuseum Oldenburg
Am Stadtmuseum 4-8

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2886

Internet
www.stadtmuseum-oldenburg.de

https://www.stadtmuseum-oldenburg.de
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Das Horst-Janssen-Museum
Horst Janssen ist ein bekannter Künstler.

Horst Janssen lebte als Kind in Oldenburg.

Horst Janssen ist 1995 gestorben.

In dem Museum gibt es Ausstellungen 

über Horst Janssen und seine Bilder.

Es gibt auch Ausstellungen 

von anderen Künstlern und Künstlerinnen.
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Horst-Janssen-Museum
Am Stadtmuseum 4-8

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2891

Internet
www.horst-janssen-museum.de

https://www.horst-janssen-museum.de
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Das Edith-Russ-Haus
Hier gibt es Ausstellungen zur Medien-Kunst.

Das sind oft Filme, Videos oder Fotos.

Die Künstler und Künstlerinnen beschäftigen sich 

mit Politik und Gesellschaft.

Die Künstler und Künstlerinnen zeigen oft:

•	 So funktionieren Medien.

•	 Das läuft schlecht in der Gesellschaft.

•	 Wie kann sich das ändern.

Edith-Russ-Haus
Katharinenstraße 23

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3208

Internet
www.edith-russ-haus.de

Fo
to

: E
di

th
-R

us
s-

H
au

s

https://www.edith-russ-haus.de


60

Das Landes-Museum für Kunst und Kultur-Geschichte 
Hier kann man Gemälde sehen.

Manche Gemälde sind sehr alt.

Man nennt die Künstler „Alte Meister“.

Manche Gemälde sind modern.

Man nennt die Künstler „Neue Meister“.

Das Oldenburger Schloss 
gehört auch zu diesem Museum.

Dort gibt es viele Ausstellungen 

über das Leben im Oldenburger Land 

vom Mittel-Alter bis heute.

Landesmuseum für Kunst und Kulturgeschichte

Schloss
Schlossplatz 1

26122 Oldenburg

Augusteum
Elisabethstraße 1

26135 Oldenburg

Prinzenpalais
Damm 1

26135 Oldenburg

Telefon 
0441 40570 400

Internet
www.landesmuseum-ol.de

https://www.landesmuseum-ol.de
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Das Landes-Museum Natur und Mensch
Hier gibt es Ausstellungen über

•	 	die Natur

•	 die Menschen

•	 	die Archäologie

Das bedeutet:

Man kann sehen, 

wie die Menschen früher gelebt haben.

Und wie sie jetzt leben.

Von der Steinzeit bis heute.

Und es gibt Infos 

zur Küsten-Landschaft

und zur Moor-Landschaft.

Und zu den Tieren und Pflanzen, 

die dort leben.

Landesmuseum Natur und Mensch
Damm 38-44

26135 Oldenburg

Telefon 
0441 40570 300

Internet
www.naturundmensch.de
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7. Beratung und Hilfe
7.1 Das Gleichstellungs-Büro

Im Gesetz steht:

Frauen und Männer sind gleich-berechtigt.

Das bedeutet:

•	 Frauen und Männer haben die gleichen Rechte.

•	 Frauen und Männer sollen gleich behandelt werden.

Deshalb gibt es das Gleichstellungs-Büro.

Hier arbeitet die Gleichstellungs-Beauftragte.

Sie achtet darauf,

dass die Gleich-Berechtigung beachtet wird.

Das macht die Gleichstellungs-Beauftragte:

Sie kümmert sich um die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen 

von der Stadt Oldenburg.

Zum Beispiel:

•	 Männer und Frauen sollen gleiche Arbeits-Möglichkeiten haben. 

Auch wenn sie eine Familie haben.

•	 In den Ämtern sollen gleich viele Frauen und Männer arbeiten.
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Sie berät auch die Menschen in Oldenburg.

Zum Beispiel:

•	 bei einer Scheidung oder Trennung

•	 wenn sie ungerecht behandelt werden,  

weil sie eine Frau oder ein Mann sind.

Das macht das Gleichstellungs-Büro noch:

Zum Beispiel:

•	 unterstützt das Frauen-Mobil 

Frauen und Mädchen in Oldenburg  

können damit nachts mit dem Taxi fahren. 

Dafür gibt es einen Gutschein.

•	 vermittelt an Beratungsstellen weiter.  

Zum Beispiel, wenn sie Gewalt erleben

•	 macht Fach-Veranstaltungen und Fortbildungen

•	 schreibt Infos und Hefte.

Hier gibt es mehr Infos:
www.oldenburg.de/gleichstellung

https://www.oldenburg.de/gleichstellung
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7.2 Die Agentur :ehren-Sache

Agentur :ehren-Sache ist ein Name.

Man schreibt den Namen mit :.

Man sagt aber: Ehren-Sache.

Sie können Menschen in Oldenburg helfen.

Bei der Agentur :ehren-Sache finden Sie Angebote.

Da können Sie ehrenamtlich arbeiten.

Ehrenamtlich bedeutet:

Sie bekommen kein Geld dafür.

Zum Beispiel:

Sie möchten Jugendlichen helfen?

Dann können Sie

Job- und Entwicklungs-Pate werden.

Sie bekommen eine kurze Ausbildung.

Dann können Sie Jugendlichen helfen.

Zum Beispiel:

•	 bei Problemen in der Schule

•	 	bei der Suche nach einem Beruf

•	 	bei der Suche nach Interessen
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Sie möchten Kindern helfen?

Dann können Sie Bildungs-Pate werden.

Sie helfen Kindern in der Grundschule.

Sie sind nachmittags bei den Kindern.

Sie kümmern sich um die Kinder.

Sie machen Ausflüge

oder Sie hören den Kindern zu.

Agentur :ehrensache
Peterstraße 3

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3691

E-Mail
ehrensache@stadt-oldenburg.de
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7.3 Das Amt für Teilhabe und Soziales
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7.3 Das Amt für Teilhabe und Soziales

Dieses Amt heißt auch

Sozial-Amt.
Manche Menschen haben zu wenig Geld zum Leben.

Diese Menschen bekommen Hilfe vom Sozial-Amt.

Die Menschen bekommen Sach-Leistungen.

Zum Beispiel Gutscheine für Lebens-Mittel.

Manche Menschen bekommen Geld.

Zum Beispiel Wohn-Geld.

Mehr Infos gibt es im Sozial-Amt

an der „Infothek“ am Eingang.

Dort sind unsere Mitarbeiter.

Die Mitarbeiter beraten Sie.
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Der Sozial-Dienst
Der Sozial-Dienst hilft Menschen in sozialer Not.

Der Sozial-Dienst bietet:

•	 Beratung

•	 	Unterstützung

•	 	Haus-Besuche

•	 	Begleitung zu anderen Diensten und Behörden.

Der Sozial-Dienst hilft

bei plötzlichen Problemen

und auch bei dauerhaften Problemen.

Hilfe zur Pflege
Manche Menschen brauchen Pflege.

Das Sozial-Amt bezahlt die Pflege.

Das Amt bezahlt für die Pflege im Pflege-Heim.

Und für die Pflege zuhause.

Manchmal bezahlt das Amt alle Kosten. 

Manchmal bezahlt das Amt nur einen Teil.

Das Sozial-Amt prüft vorher,

wie viel Geld die Menschen haben.

Das Sozial-Amt berät Sie gerne.
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Betreuungs-Stelle
Manche Menschen sind schwer krank.

Oder sie haben eine schwere Behinderung. 

Sie können dann zum Beispiel nicht:

•	 sich um ihre Gesundheit kümmern

•	 	sich um Geld-Sachen kümmern

•	 	Anträge beim Amt stellen

Die Menschen können einen Antrag stellen

beim Betreuungs-Gericht.

Das Betreuungs-Gericht regelt:

•	 wer eine gesetzliche Betreuung bekommt.

•	 	welche Aufgaben die Betreuung übernimmt.

•	 	wer die Betreuung macht.

•	 wie lange die Betreuung dauert

Dabei bittet das Betreuungs-Gericht 

die Betreuungs-Stelle um Mithilfe.

Der Mensch kann später immer mitbestimmen

•	 die Betreuung möchte ich weiter haben

•	 die Betreuung will ich nicht mehr

•	 ich möchte einen Betreuer-Wechsel

Der Betreuer hilft und der Mensch entscheidet.
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Amt für Teilhabe und Soziales
Pferdemarkt 14

und Stau 73			 

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2305

E-Mail
soziales@stadt-oldenburg.de

Öffnungs-Zeiten
Jeden Montag, Dienstag, Donnerstag und Freitag 

von 8 Uhr bis 12 Uhr

Sie können auch einen Termin zu anderen Zeiten abmachen.

Öffnungs-Zeiten von der Infothek
Jeden Montag, Dienstag und Mittwoch von 8 Uhr bis 15.30 Uhr

Jeden Donnerstag von 8 Uhr bis 18 Uhr

Jeden Freitag von 8 Uhr bis 12 Uhr
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8. Angebote für Ältere
8.1 Senioren- und Pflege-Stütz-Punkt Niedersachsen

SPN ist die Abkürzung für

Senioren- und Pflege-Stütz-Punkt Niedersachsen

Der SPN bietet Beratung an.

Zum Beispiel zu diesen Themen:

•	 älter werden

•	 wohnen für ältere Menschen

•	 Pflege-Beratung für junge und alte Menschen

Sie können ehrenamtlich 

für ältere Menschen arbeiten.

Ehrenamtlich bedeutet:

Sie bekommen kein Geld für Ihre Arbeit.

Der SPN sagt Ihnen, was Sie tun können.

Senioren- und Pflegestützpunkt
Niedersachsen 
Straßburger Straße 8

26123 Oldenburg

Telefon 
0441 235-3880 

oder 0441 235-3780

E-Mail
seniorenstuetzpunkt@stadt-oldenburg.de

oder pflegestuetzpunkt@stadt-oldenburg.de
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8.2 Die Senioren-Vertretung

Die Senioren-Vertretung vertritt 

alte Menschen in der Politik.

Die Senioren-Vertretung berät den Stadt-Rat.

Wenn Sie mehr wissen wollen,

kommen Sie zu einer Sitzung vom Vorstand.

Die Sitzung ist jeden Monat,

immer am 2. Dienstag,

von 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr

im Neuen Rathaus.

Die Sitzung ist öffentlich.

Das bedeutet:

Jeder darf kommen.

Senioren-Vertretung Oldenburg
Neues Rathaus

Pferdemarkt 14

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-4444

E-Mail
seniorenvertretung@stadt-oldenburg.de
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Telefon 
0441 235-4444

E-Mail
seniorenvertretung@stadt-oldenburg.de

8.3 Fach-Stelle Eingliederungs-Hilfe

Jeder Mensch soll am Leben in der Gesellschaft

teilnehmen können.

Manche Menschen mit Behinderung brauchen dafür Hilfe.

Diese Menschen können Eingliederungs-Hilfe beantragen.

Ein Gesetz regelt, 

wer einen Anspruch auf diese Hilfen hat.

Das Gesetz steht im Sozial-Gesetzbuch.

Es gibt verschiedene Angebote in der Eingliederungs-Hilfe.

Zum Beispiel:

•	 Früh-Förderung bei Kindern

•	 	medizinische Reha

•	 	Hilfe beim Wohnen

•	 	Hilfe beim Arbeiten.

Das Ziel ist:

Menschen mit Behinderung können 

am Leben in der Gesellschaft teilnehmen.

Menschen mit Behinderung können selbständig leben.
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Die Mitarbeiter von der 

Fach-Stelle für Eingliederungs-Hilfe

beraten Sie gerne.

•	 über Ihre Rechte

•	 	über Hilfe-Formen

•	 	wie Sie Anträge stellen müssen

•	 	wie Ihre Ansprüche geprüft werden.

Wir beraten Sie gerne:

Öffnungszeiten
Jeden Montag, Dienstag, Donnerstag

Von 8 Uhr bis 12 Uhr und 13.30 Uhr bis 15.30 Uhr

Jeden Mittwoch

Termin nach Absprache

Jeden Freitag

von 8 Uhr bis 12 Uhr

Telefon
0441 235-4444 

Das Service-Center nennt Ihnen Ihren Ansprechpartner.

E-Mail
soziales@stadt-oldenburg.de
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8.4 inForum

Das inForum ist für Menschen ab 50 Jahren.

Das inForum bietet Kultur-Angebote 

und Bildungs-Angebote an.

inForum
Peterstraße 3

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 235-2781

oder 0441 235-3216

E-Mail
inForum@stadt-oldenburg.de
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9. Wichtige Infos
9.1 Not-Ruf

Sie brauchen schnell Hilfe

•	 von der Polizei

•	 	von einem Arzt

•	 	oder von der Feuerwehr

Dann rufen Sie den Not-Ruf.
Telefon
110 oder 112

Fo
to

:  
Si

m
pL

in
e/

Ad
ob

eS
to

ck



77

9.2 Kranken-Haus

Sie sind schwer krank.

Oder Sie bekommen ein Kind.

Oder Sie brauchen eine besondere Untersuchung.

Vielleicht müssen Sie dann in ein Kranken-Haus.

In einem Kranken-Haus arbeiten viele Ärzte und Ärztinnen.

Sie bekommen dort Hilfe.

Diese Kranken-Häuser gibt es in Oldenburg:

Evangelisches Krankenhaus 
Oldenburg
Steinweg 13-17

26122 Oldenburg

Telefon 
0441 2360

E-Mail
info@evangelischeskrankenhaus.de

Pius-Hospital Oldenburg
Georgstraße 12

26121 Oldenburg

Telefon 
0441 2290

E-Mail
info@pius-hospital.de

Klinikum Oldenburg
Rahel-Straus-Straße 10

26133 Oldenburg

Telefon 
0441 4030

E-Mail
info@klinikum-oldenburg.de
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9.3 Not-Aufnahme

Sie sind krank.

Oder Sie hatten einen Unfall.

Sie brauchen Hilfe von einem Arzt.

Aber kein Arzt hat geöffnet.

Dann können Sie in eine Not-Aufnahme gehen.

Jedes Kranken-Haus hat eine Not-Aufnahme.

Die Not-Aufnahme ist nur für den Not-Fall.

Sie haben keinen Not-Fall?

Dann gehen Sie zu Ihrem Haus-Arzt

oder zu einem anderen Arzt.

Fo
to

: M
. J

en
ki

ns
/A

do
be

St
oc

k



79



80

Herausgeber
Stadt Oldenburg (Oldb) – Der Oberbürgermeister

Stand: Dezember 2020

Titelfoto: cienpiesnf/AdobeStock

Allgemeine Anfragen an die Stadt Oldenburg bitte an das ServiceCenter unter 
Telefon 0441 235-4444 oder per E-Mail an servicecenter@stadt-oldenburg.de.


	Lesezeichen strukturieren




Barrierefreiheitsbericht





		Dateiname: 

		Broschüre in Leichter Sprache_b.pdf









		Bericht erstellt von: 

		



		Firma: 

		







[Persönliche und Firmenangaben über das Dialogfeld „Voreinstellungen > Identität“ eingeben.]



Zusammenfassung



Es wurden keine Probleme in diesem Dokument gefunden.





		Manuelle Prüfung erforderlich: 0



		Manuell bestanden: 2



		Manuell nicht bestanden: 0



		Übersprungen: 4



		Bestanden: 26



		Fehlgeschlagen: 0







Detaillierter Bericht





		Dokument





		Regelname		Status		Beschreibung



		Berechtigungskennzeichen für Barrierefreiheit		Bestanden		Berechtigungskennzeichen für Barrierefreiheit muss festgelegt werden.



		PDF (nur Bilder)		Bestanden		Dokument ist nicht eine nur aus Bildern bestehende PDF-Datei



		PDF (mit Tags)		Bestanden		Dokument ist PDF (mit Tags)



		Logische Lesereihenfolge 		Manuell bestanden		Dokumentstruktur ist logisch in Lesereihenfolge geordnet



		Hauptsprache		Bestanden		Sprache ist im Text festgelegt



		Titel		Bestanden		Dokumenttitel ist in Titelleiste sichtbar



		Lesezeichen		Bestanden		In umfangreichen Dokumenten sind Lesezeichen vorhanden



		Farbkontrast		Manuell bestanden		Dokument verfügt über geeigneten Farbkontrast



		Seiteninhalt





		Regelname		Status		Beschreibung



		Inhalt mit Tags		Bestanden		Alle Seiteninhalte verfügen über Tags



		Anmerkungen mit Tags		Bestanden		Alle Anmerkungen verfügen über Tags



		Tab-Reihenfolge		Bestanden		Tab-Reihenfolge ist mit der Ordnungsstruktur konsistent



		Zeichenkodierung		Bestanden		Zuverlässige Zeichenkodierung ist vorhanden



		Multimedia mit Tags		Bestanden		Alle Multimediaobjekte verfügen über Tags



		Bildschirmflackern		Bestanden		Seite verursacht kein Bildschirmflackern



		Skripten		Bestanden		Keine unzugänglichen Skripts



		Zeitlich abgestimmte Antworten		Bestanden		Seite erfordert keine zeitlich abgestimmten Antworten



		Navigationslinks		Bestanden		Navigationslinks wiederholen sich nicht



		Formulare





		Regelname		Status		Beschreibung



		Formularfelder mit Tags		Bestanden		Alle Formularfelder verfügen über Tags



		Feldbeschreibungen		Bestanden		Alle Formularfelder weisen eine Beschreibung auf



		Alternativtext





		Regelname		Status		Beschreibung



		Alternativtext für Abbildungen		Übersprungen		Abbildungen erfordern Alternativtext



		Verschachtelter alternativer Text		Bestanden		Alternativer Text, der nicht gelesen wird



		Mit Inhalt verknüpft		Bestanden		Alternativtext muss mit Inhalten verknüpft sein



		Überdeckt Anmerkung		Bestanden		Alternativtext sollte keine Anmerkung überdecken



		Alternativtext für andere Elemente		Übersprungen		Andere Elemente, die Alternativtext erfordern



		Tabellen





		Regelname		Status		Beschreibung



		Zeilen		Bestanden		„TR“ muss ein untergeordnetes Element von „Table“, „THead“, „TBody“ oder „TFoot“ sein



		„TH“ und „TD“		Bestanden		„TH“ und „TD“ müssen untergeordnete Elemente von „TR“ sein



		Überschriften		Bestanden		Tabellen sollten Überschriften besitzen



		Regelmäßigkeit		Bestanden		Tabellen müssen dieselbe Anzahl von Spalten in jeder Zeile und von Zeilen in jeder Spalte aufweisen



		Zusammenfassung		Übersprungen		Tabellen müssen Zusammenfassung haben



		Listen





		Regelname		Status		Beschreibung



		Listenelemente		Bestanden		„LI“ muss ein untergeordnetes Element von „L“ sein



		„Lbl“ und „LBody“		Bestanden		„Lbl“ und „LBody“ müssen untergeordnete Elemente von „LI“ sein



		Überschriften





		Regelname		Status		Beschreibung



		Geeignete Verschachtelung		Übersprungen		Geeignete Verschachtelung










Zurück zum Anfang



